
議会報告会報告書 

開催日時 平成２６年１１月２日（日）午後２時   終了：午後３時５３分 

開催場所 旭公民館 和室  

対象団体 旭地区振興協議会 

参加人数 ５５人 

班 構 成 C班 
横山 隆也、吉本 史宏、石地 宜一、北嶋 章光、 

宮岸 美苗、前多 喜良 

役割分担 

リーダー：前多、司会：宮岸 

報告：平成２６年度当初予算－北嶋、定例会会議の概要－宮岸 

総務－吉本、文福－横山、産建－石地 

記録：宮岸 

報告内容 平成２６年度当初予算、定例会会議等の報告 

（質疑応答） 

(質問１) （仮称）白山駅について、建設不要の声を多く聞くが、そのような市民の声に

対して、行政や議会はどのように対応しているのか。市民には新幹線をもとにしたまちづ

くりや必要性が受け止められていない。行政や政治主導のように思える。 

建設期成同盟会が配付した「国に白山駅を建設してもらうよう要望しています」という

チラシには、建設費の総額が記載されていないことや、新幹線が金沢駅から敦賀駅まで延

伸し特急列車が廃止されたときに、大阪へ行く方法が記載されていない。次に「白山駅へ

の所要時間」というチラシには、白山駅までのバスの運行などが記載されていない。また、

白山駅からは東京までは乗り換えなしの所要時間は２時間３５分となっているが、金沢駅

で乗り換えをする必要があるのではないか。次に白山駅の一日の利用客数６，７００人と

試算しているが、現在の松任駅における特急列車の利用客数を教えてほしい。現在、松任

駅には１４本の特急列車が朝と夕方から深夜しか停車していないが、白山駅が建設された

場合はどうなるのか。 

(答 弁)  白山駅については執行部と議論をしてきた。また、能美市、野々市市、川北町

の議会とも意見を交わして協力をいただいている。金沢駅を利用する場合、移動や駐車場

等の問題もあることや、上場企業が県内２１社中、市内には８社あり、都市圏から来市す

る関係者の利便性を向上するために、白山駅は必要と考える。福井駅が開通しても、かが

やきは福井駅、金沢駅、富山駅と１県に１駅しか止まらない。はくたかは１日の何便かは

白山駅に止まることなると思う。新幹線が敦賀駅まで延伸されると現在松任駅に止まって

いる特急は廃止して普通列車だけになるため、白山駅を建設することで新幹線は何便かは

止まることになる。白山駅建設に６０億円ほどが見込まれるが、市が１００％持ち出す請

願駅ではなく、１/３０の負担の２億円で建設することができる認可駅を目指している。ま

た交付税で１億円が戻ってくるので、実質１億円で建設することができる。建設するなら

今しかないので認可駅を目指している。理解してほしい。 

なお、松任駅から特急列車の乗車人数については、調べて報告したい。 

 

 

 



(質問２) 相川新町内の高速道路区域に設置する津波避難階段について、車いすを利用す

る方や寝たきりの方はどのように利用するのか。 

(答 弁) 委員会等で協議したい。 

 

(質問３) 旭丘小学校からしおさいロードまでの道路について、北陸自動車道の下は車も

交差できないほど狭い。小学校の登校時は通行止めになっているが、下校時は通行止めが

解除されているので、非常に危険である。また、松任駅周辺の地下道が整備されることで、

交通量が増えることが見込まれる。本年８月にも事故があり、旭工業団地の従業員等は地

域の交通状況についてわからない方もいるので、早急に整備してほしい。 

(答 弁) 執行部からは、高速道路に関係することもあり高額な整備費がかかるので、早

急に整備ができないことを聞いている。しかし、議会としては一日も早く整備できるよう

取り組んでいきたい。 

 

(質問４) 旭地区の住民は、買い物などに金沢市などの地区外に行くことがある。せっか

くある４車線の道路を活用して利便性を高めてほしい。 

(答 弁) マスタープランが緩和され、横江町から相川町野本にかけての農振地域でも白

地のところにはコンビニやレストランなどを建てることが可能になった。いろいろなもの

ができるように鋭意努力している。 

 

(質問５) 市内でも空き家が多く見られ、白山ろく地域では朽ち果てた家屋も見られるの

で、議会として何とかしてほしい。 

(答 弁) 空き家については白山市のみならず、全国的な課題になっている。市では町会

連合会を通じて実態を調査している。なお、市内には倒壊寸前の危険な家屋が３棟あると

聞いている。早急に特別委員会で具体策をとりまとめていきたい。 

 

(質問６) 別宮にあるＮＰＯワンネススクールについて、市の建物を借りて運営している

が、雪が降ると潰れそうなくらい損傷している。執行部に働きかけて修繕してあげてほし

い。 

(答 弁) 不登校などの子供たちが社会に適合できるように支援していただいている。行

政だけでなく、ＮＰＯの代表者にも相談していきたい。 

 

(質問７) 福井県にあるエンゼルランドふくい（福井県児童科学館）のような児童向けの

大きな施設を建設してはどうか。 

(答 弁) 若い方からこのような意見が多いことを承知している。市の財政状況も加味し

ながら、これからの課題としていきたい。 

 

(質問８) 旭地区には児童館がないので検討してほしい。 

(答 弁) 御意見をしっかりと受け止めて、議会としても検討していきたい。 

 

 

 



(質問９) 旭地区には診療所がなくなったので、高齢者が不便を感じている。今後各地域

でも同じようなことが考えられるので、公立松任石川中央病院の出張所を整備するなど、

今後の地域医療の在り方についても検討してほしい。 

(答 弁) 御意見をしっかりと受け止めて、議会としても検討していきたい。 

 

(質問１０) キリンビール工場跡地について、市として今後どのように開発を考えている

のか。議会としてもしっかりと取り組んでほしい。 

(答 弁) 土地の所有者がキリンビールであり、議会としてはなかなか介入できない状況。

キリンビールは分筆をせずに一括で売却したいことを聞いているが、時間がかかりすぎて

いるので、執行部に対して方向性を見出すように協議していきたい。なお、執行部はキリ

ンビール本社に２カ月に１回連絡を取っていることを聞いている。 

 

(質問１１) ふるさと納税について、観光に力をいれるのであれば、多数ある市の特産品

をふるさと納税に活用して発信してはどうか。 

(答 弁) ふるさと納税について行政が取り組む姿勢が見られなかったこともあり、９月

会議の一般質問で聞いた。少しは取り組むと思うが、もしできないようであれば、執行部

に再び問いかけていきたい。 
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